



Alfredo Moreno

Las consejeras Dania Ravel y Claudia Zavala, en la sesión donde se aprobó la Estrategia Digital del RFE.

Cuestionan elección popular de consejeros

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Elegir a consejeros electorales a través del voto popular sería un camino escabroso, por lo que debe ponderarse el beneficio de elegirlos a través de ese método, advirtió ayer la presidenta del INE, Guadalupe Taddei.

“Sobre la elección por vía voto popular de los consejeros (electorales), se mencionó en el anterior sexenio y hoy se pone a consideración. No sé si lo va a contener la reforma o no, de tal manera que la opinión de uno queda subsumida en el contenido final de la reforma.

“Yo creo que es un tanto difícil y es hacer un camino más escabroso en la designación de quienes estarán al frente de este instituto, porque lo único que tenemos aquí claro, los que llegamos, es que tenemos un inicio y un fin determinado. Y entonces habrá que esperar cómo

viene (la reforma)”, afirmó la funcionaria.

Los magistrados de la Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral, dijo, fueron a urnas porque son parte del Poder Judicial, pero el INE, aclaró, es un organismo autónomo.

“Estamos en dos líneas distintas, aquél (el TEPJF) porque es Poder Judicial, y éste por ser un organismo autónomo, habría que valorar algunas cosas y ponderar los posibles beneficios que pudiera tener o no”, respondió.

Taddei no quiso opinar sobre las críticas y propuestas de ex presidentes y ex consejeros del INE sobre el contenido de una modificación electoral.

Sin embargo, afirmó que en cualquier reforma deben escucharse las voces de los expertos y autoridades involucradas. Mientras se presenta, dijo, en cada trinchera se realizan reflexiones y análisis.

“Un camino escabroso, elegir a los consejeros mediante el voto popular”

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, señaló que ante una eventual reforma electoral, la elección de consejerías por voto popular sería un “camino escabroso”.

“Es un tanto difícil y es hacer un camino más escabroso en la designación de quienes estarán al frente de este instituto, porque lo único que tenemos aquí claro, los que llegamos, es que tenemos un inicio y un fin determinado. Y entonces habrá que esperar cómo viene”, expuso en conferencia de prensa.

Apuntó que primero tiene que conocerse la redacción de la reforma que será enviada al Legislativo, y así poder participar y colaborar en su construcción. “Hay que ver la magnitud de la reforma electoral, porque hay diferentes voces que aseguran que va a ser una reforma de mucha profundidad, hay otras que dicen que será solamente lo necesario para actualizar lo que hemos venido enfrentando en estos años. Después de la última reforma, que fue en 2014, son 11 años de no actualizar nuestras leyes electorales, salvo en materia de violencia política contra la mujer y de la paridad en todo”, dijo.

Sobre los cambios en tres áreas directivas del instituto,

GUADALUPE TADDEI

Consejera presidenta del INE

“Hay que ver la magnitud de la reforma electoral, porque hay diferentes voces que aseguran que va a ser una reforma de mucha profundidad (...)”

aseguró que no solicitó sus renuncias, sino que se trata de decisiones de carácter personal.

“Yo creo que siempre, después de un proceso electoral tan intenso, bueno, dos años y medio, casi tres con esta intensidad de trabajo, el personal está, por supuesto, y cada uno de nosotros, en la libertad absoluta de hacer reconsideraciones sobre su vida particular, y ahí se toman decisiones en el ámbito estrictamente personal que uno tiene que aprender a respetar”.

Recordó que si bien se eligieron órganos electorales, el INE “es un organismo autónomo que no cae dentro del Poder Judicial, aun cuando somos la parte administrativa de los procesos electorales, la parte judicial es la que estuvo directamente involucrada en la votación popular”. ●

EL DATO

Guadalupe Taddei señaló que las leyes electorales no se han actualizado en 11 años, salvo en materias de violencia política contra la mujer y paridad.